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№２４７２ 第２６回例会 ２０１７．２．９ 雨 
 

点 鐘 ：榎本 守男 会長 

進 行 ：栗原 典子 副 SAA 

ソング ：我等の生業 

お客様 ：李 俊享君（米山奨学生）  

 

会長挨拶 

榎本 守男 会長 

 

皆さん、こんにちは。今日のお客様は米山奨学

生の李君です。世話クラブとしては 3 月で終わりと

なります。若鍋カウンセラーには大役を務めていた

だき感謝します。今日は報告事項が多くあって会

長挨拶というより会長報告とさせていただきます。 

平川会員の結婚記念日は 2 月 23 日でした。活

動計画の会員名簿に今年入会者分を加記してい

なくて 2 月 2 日の例会で結婚祝いが出来ませんで

した。申し訳ありませんでした。お祝いの品は平野

会員が手配してくれましたので追って届くと思いま 

 

す。 原田会員は 2 月、白石会員は 5 月に古希を

迎えられます。おめでとうございます。二人のお祝

いを年度中にしたいと考えております。日程は夜間

例会として 5 月～6 月で調整したいと思います。 

2 月 7 日 10 時、市役所において富津市表彰を受

けました。創立 50 周年の記念事業として 50 万円を

富津市教育委員会に寄付したことによります。 

2 月～3 月はロータリー関係の行事が立て込んでい

ます。調整が必要なので早めに理事会で協議しま

した。ご協力をお願いします。 

2 月 5 日に塩山クラブより創立 45 周年記念式典

の案内が届きました。日時は 3 月 25 日、受付 12 時

30 分、式典 13 時開始、16 時 30 分終了 実行委員

長は橘田さんです。会場はぶどうの丘イベントホー

ルです。バスでの訪問を計画するつもりです。交通

渋滞を考慮して 8 時頃出発し午前中に塩山到着、

昼食を済ませて会場に入る予定です。この計画の

担当は高橋 50 周年実行委員長にお願いしたいと

思います。本日より参加の希望を取ります。 

懇親会はテーブル着席との事です。当クラブの

創立 50 周年式典にはワインを大量に頂いたので、

富津らしい土産を持っていこうと思っています。ご

出席よろしくお願いします。 

２月 25 日は小野ガバナー補佐主催の IM がアカ

デミアで開催されます。クラブの皆さんには連日の

出席となりますので 2 月 23 日は振替休会とします。 

 ちなみに 3 月の予定は 11 日君津クラブ創立 45



 

  

周年記念式典、18 日銚子クラブ創立 60 周年記念

式典、25 日塩山クラブ創立 45 周年記念式典となっ

ております。当クラブの創立 50 周年に来ていただ

いたクラブにはお礼をかねて必ず出席する予定で

います。23 日は、禅道場での移動例会です。年度

末の 23 日、25 日と続けての出席となるので 30 日の

例会は 25 日からの振替で休会にします。 

先週の例会で協議しました定款細則変更の件、

議事録を回覧しますので読んでください。例会後に

開いた理事会での報告書も議事録の形式にて回

覧します。理事会議事録の中で最後の議題の細則

文言の付加と訂正の件ですが以下のような結論に

達しました。訂正すべきと考える方の意見をくみ上

げるためにも変更したい細則の条文をメール、ファ

ックス、文章にて理事会に提出してください。理事

会で審議の後、書面で通知し 10 日以上経過した

特定の例会で承認を得たいと思います。会員の皆

様のご提言をお待ちします。今年度は、このような

形式にて回覧しますので目を通してください。 

5 月は嘉義南区ロータリークラブ訪問を予定して

います。石渡エレクトより報告があります。本日の例

会で出欠の意向と日程・希望コース等のアンケート

を回覧しています。ご参加よろしくお願いします。長

い報告をしましたが、千葉会員の卓話に続いて年

頭所感を５名の方にしていただいた後、時間が余る

ようでしたら 2 月 2 日の例会で予定していた会長挨

拶の続編をさせていただきます。 

 

幹事報告 

渡辺 哲夫 幹事 

 

１．塩山ＲＣより創立４５周年記念式典の参加者を

取りまとめて報告したいと思います。出欠表を回覧

しますのでよろしくお願いいたします。 

２．第三回女性会員交流会<３.１６-１７鴨川ツアー>

の案内が来ております。 

３．ロータリーの友事務所から、2017-2018 年度版

のロータリー手帳申込みの案内が来て 

 おります。（回覧） 

４．金谷美術館より、「金谷美術館コンクール 2016」

開催の案内が来ております。 

５．上総ＲＣより例会変更のお知らせ。 

 ・２月２３日（木）→２月２５日（土）のＩＭに変更。 

６．木津更ＲＣ・富津シティＲＣより週報が届いており

ます。（回覧） 

７．2016 学年度米山奨学生・終了式及び歓送会の

案内が来ております。 

連絡事項。 

・定例会終了後、臨時理事会を開催いたします。 

  

結婚祝 

 

平川恵敏・裕子 昭和５０年２月２３日 

 

結婚祝一言 

平川 恵敏 

結婚祝にバームクーヘンを頂きまして誠に有難う

ございました。 

結婚して４２年、長い間年輪を重ねてまいりました。 

この年になると夫婦で一人前、お互いに助け合っ

て暮らしています。 

今後とも仲良く過ごしていきたいと思います。 

 



 

  

近況報告 

米山奨学生 李 俊享君 

 

皆さんこんにちは。先週はアメリカの学会に行く

予定でしたが修士論文作成と重なり渡米はしませ

んでした。その修士論文は大学の先生からもおほ

めの言葉をいただきうれしかったです。 

一か月ぶりの例会出席ですが、今日はとても寒

く感じます。韓国と湿度が違い体に凍みる感じで

す。あと１・２か月となってしまいましたが今後もよ

ろしくお願いいたします。 

 

卓話 

オルターナティブ論 

千葉 一利会員 

 

二週間くらい前のテレビのクイズ番組と一昨日

のテレビニュースでトランプ大統領に関してのことで

偶然にも二回もこの語句と出会った。 以前この語

句をテーマに卓話をしたことを思い出したが、その

卓話の後に入会された方も多いので再度、話をし

てみることにします。 

「雪がコンコン降っている。その下で人々は暮ら

しているのです。」 こんな話だったと思うが、この生

活の詩を使って教育学者の無着成恭が一時間の

授業をした。雪の下で生きていく知恵と仕事を、だ

んだんと明らかにし雪国の人々の生活の実態を理

解させた。思考を拡大していったのある。 

私が高校生の時国語の授業で和歌が一つ割り

当てられた。その和歌について調べてくるようにと。 

「石ばしる 垂水の上のさわらびの 萌え出ずる春

になりにけるかも」天智天皇の第六皇子 志貴皇子

の作があたった。 

 私が調べたところでは一見、春を謳歌しているよう

に取れるが実際は逆で失恋の歌であった。終わり

の「春になりにけるかも」に意味があり、“世は春だと

いうのに私の心は晴れず淋しい”ということだった。 

 ある学校の研究報告書に良い意味の方で使われ

ていたので数人の国語教師に聞いてみたが、それ

は正しいといい、失恋の歌とする方はいなかった。         

高校の先生が私の発表にどう言ったか覚えていな

いが否定されたという記憶もない。全く逆の解釈が

現れた例である。 

小林一茶の“やれ打つな 蠅が手をする足をする”

という句は皆さん知っている。でもどうして出来たか

は知る人は少ない。一茶と良寛の父、以南は俳句

を通して親交があった。夏のある日「殺生」というテ

ーマで句会を開いた。 

以南が“そこ踏むな 夕べ蛍のいたあたり”と詠ん

だのに対し一茶は“やれ打つな・・”と詠んだと言わ

れている。一茶のこの有名な句が生まれる場面が

わかった。 

以上三つの話をした。詞の授業では、思考を拡大

させた例であり、和歌は逆説との出会いであり、俳

句はその生まれたわけがわかった例で、いずれも

深く追求すると視野が広がり何かを得ることが出来

るということである。 

このように“もう一つ”を追求することを「オールター

ナティブ」といい、もともとの意味は「二者択一」「代

案」のことである。 

 「もう一つ」を追求することは物事の創造、発見、

問題解決の基本的な姿勢・態度であると思う。困っ

たとき、つまずいた時、この語句を思い出し「もう一

つ」を追求してみたらどうかと思う。 

 



 

  

雑学講座と解説             第１０回 

千葉 一利会員 

⑴ 三文判は大抵白っぽいプラスチックでできてい

る。その原料は。      答え 牛乳 

⑵ 鎌倉は文豪の街と言われる。最初に移り住んだ

文士は。その後どんな文士が住んだか。 

答え 芥川龍之介 その後 川端康成、久米正雄、

大仏次郎、小林秀雄など 

⑶ 東京駅の京葉線ホームの遠いわけ 

答え 成田新幹線という幻の路線のために作られた

ホーム。東京―成田間を４５分でつなぐ予定だった

が住民の反対で中止となり京葉線として利用されて

いる。 

⑷ T 字路という言葉は道路交通法で正しいか 

答え T 字路は無い。丁字路が正しい。 

⑸ LED 電球の明るさとワットとの関係は 

答え LED のルーメンとワットはイコールではない。

光熱電球６０ワットは８１０ルーメンだが商品によりバ

ラつきがあり比例しない。 

⑹ 領収書などに「上様」と書く場合がある。「上」の

元の意味は。 

答え 武家社会では上様といえば殿様。もしくは中

国で皇帝の意味だった。 

⑺ 宝くじに税金はかかるか。 

答え 税金はかからない 

⑻ アメリカは州の集合なのになぜ「合衆国」と書く

のか。 

答え 共和国とは君主の存在しない国の事。リパブ

リックという。合衆国は二か国 アメリカとメキシコが

一緒にできた。最初中国で訳されたのが“衆人が力

を合わせて作った国”という意味でつけられたとい

う。 

⑼ 東京駅には何人の駅長がいるか。 

答え 三人 JR 東日本・JR 東海・東京メトロの三社

が入っているから。 

⑽ ゴルフの起源は。 

答え スコットランドの羊飼い達が棒で石ころを叩い

てウサギの巣穴に入れて遊んでいたという説が有

力。その他オランダ説もある。 

 

年頭所感 2017 

今週も各会員の年頭の所感を述べていただきま

した。 

 

三枝 一雄会員 

 

 今日は立春を過ぎて暦の上では春ですが、実

に寒い雨の日となりました。こういう寒さを俳句では

「余寒」（よかん）という言葉（早春の「季題」）で言い

表しています。 

 鎌倉を驚かしたる余寒あり      高浜虚子 

多分、温かい処だと思って住み着いた鎌倉文士

達を驚かすほどの寒さが戻ってきたというのでしょ

う。 

もう一つ、温かくなりかけた頃にまた寒さがもどって

きた時に、再びの寒気によって心身の澄みわたるよ

うな感覚が呼び覚まされることを「冴え返る」（さえか

える）といいます。 

 私も８４歳となり、心身に寒さがこたえる年になり

ました。新年も格別な所感もありませんが、志波・高

島・千葉さんとともに、「余寒」に耐え、「冴え返る」気

持ちで今年も頑張って生きていこうと思います。 

 

渡辺 哲夫会員 

 



 

  

昨年も、一昨年の年頭所感の話題は、清澄寺の

初詣に行った時の話でした。今年も１月４日に清澄

寺に初詣に女房と行って来ました。そこでいつもの

とおりおみくじを引いたところ女房は大吉で、私は

小吉で特に健康に注意をするようにと書いてありま

した。 

昨年の卓話で私は、細木和子の「六星占術」に

よる私の一年の運命やら健康についての話をさせ

ていただきましたが、平成２９年の「六星占術」によ

る私の運命ですが、今年は小殺界に入り、肉体的

にも精神的にも調子を崩しやすく、３月から５月まで

は体調面で特に注意をするようにと書いてありま

す。 

幹事として残り半年、体調面に気をつけて引き続

き頑張ってまいりますのでよろしくお願いいたしま

す。 

 

渡辺 務会員 

 

 毎年同じような所感で申しわけありませんが今

年も、まずは「痩せる」ことを目標にしたいと思いま

す。太っていると血圧にもあまり良いことにならない

そうですので、それも含めて取り組んでいきたいと

思います。 

一方でベースギターをもう少し上達させたいと思

います。最近、各所でロータリーバンドの演奏を披

露しているので色々な人から「バンドでギターやっ

てるんだって？」と聞かれます。 

胸を張って「はい！ベースギターが趣味です。」と

いえるレベルまで引き上げたいと思います。 

 いずれにせよ今年も、せわしなくゴソゴソと一年を

過ごします。 

山下 厚会員 

 

私は今年も 400 万、360 日、100 という数字 

を最低目標に日々を楽しく過ごしたいと願っていま

す。 

先ず、400 万。私は大動物相手の臨床獣医師とし

て現場を離れた翌日から早朝のウオーキングを始

めました。ですから 4 月 1 日で 8 年目に入ります。 

認知症予防からメタボリックシンドロームの治療・予

防に効果があることは実証ずみです。金もかからず、

気分が良くてさらに朝ごはんもおいしいという良いこ

と尽くめの早朝ウオーキング。今年も４００万歩以上

歩こうと思っています。 

４００万歩に達するには平均で毎日１０９５９歩以

上歩くことが必要です。雨の日、風の日があっての

平均ですから、いつも１２０００歩は歩く積りでないと

達成はできません。 

次に多くの飲兵衛の方は休肝日を設けるのに四

苦八苦しているようです。しかし、私は逆で、こんな

に美味しいものをガマンするのは健康に悪いと思っ

ていますから、１年のうち３６０日は飲もうと思ってこ

の数字を目標に上げました。 

幸せになるにも、偉くなるにも、努力より酒を呑むこ

とが手っ取り早いことには人生の早い段階で気づ

いていたのですが、ま、そればかりという訳にもいき

ませんから、少々世間受けするような努力もしなが

ら、今年もお酒を嗜みたいと思います。 

１００は読破する本の冊数です。きっとこれは学

生時代から続けていることなので今年もいい本との

巡り会いを楽しみにしています。私が読む本の大方

は新書です。今は色々な出版社から安くても中身

が濃い新書がたくさん出ているので助かります。 



 

  

しっかり歩いて、楽しく飲んで、じっくり読んで・・・。

ここにいらっしゃる８０過ぎてもなお矍鑠としておら

れる先輩会員の素敵な人生に肖りたいと願ってい

ます。 

 

事務局 藤江 みどりさん 

 

先月の 1 月１３日の金曜日、突然左耳が聞こえな

くなって耳鼻科に行きました。帰り道で運転中、携

帯電話をちょっと見ていたら違反キップを切られま

した。今年は「法」にふれずにできるだけ地味に、

目立たないように行動したいと思います。 

 

委員会報告 

R 財団 千葉 一利委員長 

財団の寄付について。今年度最後です。 

5,000 円/人をお願いいたします。 

 

会長エレクト報告 

石渡 鋼 会長エレクト 

 

次年度のクラブ役員の候補案を発表します。 

よろしくお願いします。 

 

２０１7～１8 役員・理事・委員名簿（案） 

役員 会長 石渡　鋼 直前会長 榎本守男 会長エレクト渡辺哲夫
幹事 平野安照 会計 鈴木　勉 SAA 栗原典子
副幹事 神子　勝美 副SAA 金子光晴/大網庄一郎/白石廣
監査 白石　廣 渡辺　務　

石渡　鋼 平野安照 渡辺哲夫 栗原典子 鈴木　勉
理事会

榎本守男 白石　幸久 高橋裕之 須藤　隆
研修リーダー 千葉一利 副小野恒靖

委員会名 委員長 委員
副委員長

会員増強 高橋裕之 榎本守男 小野恒靖 黒川治雄 三井　進
三枝一雄 大網庄一郎 山田昌雄

会報・広報 須藤　隆 志波　克 原田雅弐 山下　厚 高橋裕之
渡辺　務

プログラム担当 ○原田雅弐 黒川治雄 高島治雄
渡辺哲夫

管理運営 岡田良弘 出席担当 ○平川恵敏 鈴木　勉 若鍋武良

親睦担当 ○神子勝美 石井輝之 伊藤隆夫
三井　進 山下　厚

　 職業奉仕担当 ○神子　恒 多田　勇

白石幸久 社会奉仕担当 ○山田昌雄 渡辺哲夫 渡辺　務 神子　勝美
奉仕プロジェクト 白石　廣

国際奉仕担当 ○若鍋武良 平川恵敏 高島治雄

青少年奉仕担当 ○岡田良弘 三枝一雄 石井輝之
榎本守男 ロ財団担当 ○榎本守男 多田　勇

ロ財団・米山
千葉一利 米山担当 ○千葉一利 志波　克

○印：担当部長

 

ニコニコＢＯＸ 

神子 勝美 親睦担当委員 

石渡   鋼  近火見舞をいただいて（小規模） 

渡辺   務  中学時代の恩師がお亡くなりになり 

    〃    市から自治功労表彰をいただいて 

合計 3,000 円 

 

出席報告 

志波 克 出席担当部員 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 31/29 19 10 1 68.97% 

前 回 31/27 18 9  66.67% 

前々回 31/29 20 9 1 72.41% 

 

編集後記 

今号も盛りだくさんの内容で 6 ページの構成となり

ました。先月も６ページ編成があり、なんとなく私の

会報担当にツキがあるような無いような・・・・・ 務 


